

EL CORREO DE CADIZ

Año IX. - Núm. 2.349.

EDICION DE LA NOCHE

Martes 4 de Septiembre de 1917

GOBIERNO CIVIL

El carbón en San Fernando. - El Puente de San Miguel en Jerez.

Cuando visitamos esta mañana al Sr. Gobernador nos dijo que el Alcalde de San Fernando le manifestaba que anoche, al regresar de esta capital le esperaban en la Alcaldía los carboneros de dicha ciudad, para manifestarle la imposibilidad en que se encontraban de vender los carbones a los precios fijados en el bando publicado, añadiendo que sus proveedores precisamente habían llegado del campo para facilitarles sus productos y lo sostenían los mismos precios de venta, y por lo tanto se veían obligados a no adquirirlos, si se les exigía la venta con arreglo a la tasa.

El alcalde de San Fernando, había citado para hoy, martes a las doce de la mañana a los vendedores y proveedores de carbón y comunicará a la autoridad gubernativa el resultado de su gestión.

Mañana convocará a la Junta de Subsistencias al señor Gómez Rodríguez, en su despacho oficial.

También nos manifestó el señor Maestro que el Gobierno ha acordado se supriman los cargos de presidentes de los Consejos Provinciales de Fomento y que presidan estos los vicepresidentes, pasando por lo tanto a presidir el que radica en esta don Francisco Garra Jiménez.

La región andaluza, se dividirá en dos partes, habiendo sido nombrado para la de Cádiz al vecino de Sevilla D. Antonio Medina Garvey, marqués de Campo Rey.

El gobernador ha recibido carta del Ministro de la Gobernación, en la que le manifiesta el Sr. Sánchez Guerra que el Sr. Visconde de Eza correspondiendo al interés del Sr. Maestro y el del Alcalde de Arcos, ha dispuesto se ejecuten por el sistema de administración las obras de reconstrucción del puente de San Miguel sobre el río Guadalete, en Arcos de la Frontera.

Esta resolución ministerial favorece grandemente a este pueblo. Celebró conferencia con el señor Maestro, D. Juan G. Peman, don Francisco Guerra Jiménez y don Pedro F. Lacave.

Puerto de Santa María

Novillada
A beneficio del Internado Infantil se celebrará el próximo domingo en nuestro circo taurino una novillada. Se lidiarán seis novillos toros de Urcola por los diestros «Zapaterito»

«Chiclanero» y Día D. minguero.

Rina extraordinaria animación para ese espectáculo, tanto por tratarse de un fin benéfico como por conocer los trabajos de «Chiclanero», el que hace muchos años no torea en esta plaza de «Zapaterito», nuevo en ella y del que tenemos las mejores referencias, y por último de nuestro paisano Díaz Domínguez, al que siempre ven con gusto los aficionados.

La novillada será presidida por distinguidas señoras del Puerto, Jerez y Cádiz.

Para el día 8
Según el programa oficial de festejos el sábado fiesta de la Patrona Nuestra Señora de los Milagros, a las siete de la mañana se repartirá una limosna de pan a los pobres.

A las once, se celebrará en la iglesia Mayor Prioral, solemne función religiosa, a la que asistirá el Excelentísimo Ayuntamiento bajo masas. Oficiará la misa el Sr. Cardenal Arzobispo de Sevilla, de mesio pontifical y el limo. Sr. D. Emilio R. Muñoz, canónigo archivero de la Catedral de Málaga, ensalzará las glorias de la Virgen.

A las seis y media de la tarde saldrá la procesión de la Sagrada Imagen que recorrerá el mismo itinerario que el año pasado.

Por la noche de 9 a 11 valada en la Victoria.

A Madrid

En el correo marchó hoy a Madrid el espada Manuel Díaz Domínguez, que toreará en aquella plaza de toros el próximo jueves 6.

La Victoria

Regular concurrencia asistió anoche al paseo de la Victoria.

El alumbrado que tiene este paseo es muy deficiente.

Se echa mucho de menos la hermosa caseta de baile que continúa instalada en la playa.

La calle Larga no solamente carece del alumbrado extraordinario que lucía en años anteriores, sino que solo se enciende por economía, la mitad de su alumbrado ordinario.

Es una lástima.

El Corresponsal.
4-8-917.

AUDIENCIA

En la Sala primera compareció Manuel González de la Torre, procesado en el Juzgado de esta capital por el delito de coacción.

El Ministerio Público solicitó se le impusiera al procesado la pena de dos meses y un día de arresto ma-

Yor y el letrado defensor Sr. Portela la absolución.

En la misma Sala se vió el juicio de la causa instruida en el Juzgado de esta capital por el delito de hurto contra Manuel Beardo Gallat.

El ministerio público solicitó se le impusiera al procesado la pena de dos años, cuatro meses y un día de prisión correccional y el letrado defensor señor Portela la absolución.

En la Sala 2.ª se suspendieron los dos juicios señalados para hoy.

Señalamientos para mañana:
Sala 1.ª - No hay señalamientos.
Sala 2.ª - Santiago: Jerez. - Hurto. - José Atarón La Orden. - Abogado, señor Rodríguez Piñero.
Arcos. - Hurto. - José Palacios Mateos. - Abogado, señor Ortíz Mérida.

AYUNTAMIENTO

Orden del día para la sesión de mañana:
Acta de la sesión anterior.

Oficio del Excmo. Sr. Gobernador civil trasladando la resolución del Tribunal de cuentas aprobando las rendidas por este Ayuntamiento respectivas a 1899 y 1900.

Oficio de los Sres. Contadores mayores del Excmo. Cabildo Catedral relativo a un censo del patronato de don Jerónimo Fernández Villanueva.

Informe de la Comisión de Mercados favorable a la instalación de un puesto para la venta de pescado fresco.

Informe de la comisión de Policía urbana a la instancia de los dueños de coches sobre reforma en las tarifas de los mismos.

Exposición de la comisión de Matadero proponiendo se esque a su basta el servicio de conducción de reses.

Exposición de la comisión de Arbitrios proponiendo se esque a su basta el arriendo del impuesto de cédulas personales.

Cuentas de alumbrado público de los meses de Abril, Mayo, Junio, y Julio, último y rectificación de la de electricidad de arcos.

Cuentas del suministro de medicinas en el mes de Julio último.

Distribución de fondos para el mes actual.

Extractos de los acuerdos tomados en el mes de Agosto.

Relación de jornales, cuentas y facturas.

EN LA ALCALDIA

Señaló esta tarde el Alcalde, señor Clotet al catedrático D. Juan M. Piñeda.

Por falta de número no se reunió hoy la Comisión de Padrones y Estadísticas.

Ha sido convocada nuevamente para mañana.

Bajo la presidencia de D. Arturo Gallego se reunió la Comisión de Gobierno interior, despachando asuntos de trámite.

Por no cumplirse ordenado por la Alcaldía acerca de la conducción de reses, el Alcalde Sr. Clotet ha multado al que tiene a su cargo dicho servicio.

El jueves, por la tarde, se reunirá la Comisión municipal de fiestas.

Los carbonos y las carnes

Citados por el alcalde estuvieron esta tarde en su despacho numerosos expendedores de carbón por haberse presentado denuncias contra ellos por vender el carbón a más precio que el fijado en la Junta de Subsistencias.

El Sr. Clotet en términos sencillos les manifestó que les citaba para amonestarles por no tener colocados en sus establecimientos los cartillitos indicadores del precio de ventas y alterar los precios estipulados.

Les dijo también el señor Clotet que desde el día de mañana y a la primera denuncia, serán impuestas multas a estos industriales con arreglo a la cuantía de la falta, pues está dispuesto a hacer cumplir la ley.

Algunos industriales manifestaron que por adquirir el carbón a elevados precios, no podrían expandirlos al estipulado y el señor alcalde les indicó el camino legal que podían seguir, que era recurrir con pruebas ante el señor Gobernador civil para que esta autoridad reunida a la Junta de Subsistencias y resuelva, este organismo lo conveniente.

Bajo la presidencia del Sr. Alcalde, se reunió esta tarde la comisión municipal de Subsistencias, continuando el estudio del asunto de las carnes.

El Sr. Clotet nos manifestaba esta tarde, que no obstante no figurar esta cuestión en la orden del día del Ayuntamiento por no hallarse firmada al formar ésta, ha de tratar de solucionarla antes de la fecha en que se celebre el cabildo, para dar cuenta a la Corporación de cuanto se ha actuado en este asunto.

Boas de Sociedad

Bautizo

De manos del Teniente del señor Cura de la parroquia de Nuestra Señora del Rosario, ayer recibió las aguas del Bautismo, la recién nacida hija de los señores de Lizaur (don Fernando)

Recibió los nombres de María de la Concepción, siendo apadrinada por los Sres. de Barbadillo (don Juan M.)

La Capilla lucia profusa iluminación.

Nombramiento

Por el M. I. Sr. Vicario Capitular (S. V.) D. José García Daulton y a propuesta de la M. E. M. Superiora, ha sido nombrado capellán de las Hermanitas de los Pobres D. Francisco Carbonell y Aveilla, teniente del Sr. Cura de Puerto Real.

Reciba el Sr. Carbonell nuestra enhorabuena más afectuosa.

De temporada

Se encuentra en ésta, pasando una temporada entre nosotros, de la inmediata ciudad de San Fernando, la distinguida Srta. Sebastiana Escandón y Domínguez.

De enfermos

Se encuentra en estado satisfactorio de la operación sufrida por reputados doctores, el conocido comerciante y convecino nuestro D. Francisco Quirós.

Mejoras de sus dolencias, nuestro estimado amigo y convecino don Blas Orosa.

Hállase en la convalecencia de la enfermedad que lo a tenido en cama varios meses, el conocido industrial y comerciante, convecino nuestro D. Ramón Gil Castro.

Lo celebramos.

Entre nosotros

Llegó en el expreso de hoy de Sevilla, el excelente barítono D. Manuel Navares.

MISCELANEA

Del suceso del domingo.—La Guardia civil de Puerto Real da cuenta al Gobernador civil del suceso ocurrido en la noche del domingo.

De dicha comunicación entresasamos los siguientes datos:

En el kilómetro 128 la pareja que salió de ésta se encontró al lado de la vía férrea al paisano de 29 años Manuel Torres, de estado casado y profesión jornalero; avecindado en Cádiz, calle Avenida de Gayetano del Toro, número 11 (Extramuros), el cual se encontraba en estado de embriaguez y presentaba manchas de sangre en la cara.

Conducido al Hospital de la Caridad de dicha villa, se le reconoció por el personal facultativo, siendo

asistido de varias confusiones en la cara, de pronóstico leve.

Pan de los pobres.—Durante el mes de Agosto, la Pia Unión de San Antonio en Cádiz, ha repartido 938 bonos de pan a los pobres.

Edicto.—En virtud de providencia del señor Juez de Instrucción de esta capital, dictada en causa por sustracción de una bolsa con instrumentos de cirugía, de un furgón de los ferrocarriles andaluces, que se encontraba frente al muelle, se cita a cuantas personas puedan dar algunos antecedentes acerca de este hecho.

Contra la langosta.—La Junta local de Defensas contra las plagas del campo de Arcos de la Frontera, oficia al Excmo. Sr. Gobernador civil, que de las diligencias practicadas por fuerzas de la benemérita de la expresada población y de las limitrofas, así como del práctico designado por la Junta, resulta que no existe plaga de langosta en el término municipal de la repetida población de Arcos.

Hospicio.—Ingresó la anciana Josefa Jaime Dhamiro.

Fue baja la niña Beatriz Quiñones Quiñones.

Había hoy 741 asilados.

Cadáveres sepultados.—Lo fueron en el Cementerio católico los cadáveres de las personas siguientes:

D. Rafaela Wagner Lafitte, Magdalena Guillén Coloma; D. Andrés Saavedra Modera y Rosario Fernández Montes.

Aviso.—Cecilio Wenceslin Martínez, perteneciente al regimiento Infantería de Serrallo núm. 69, con residencia en esta capital y cuyo domicilio se ignora, se presentará en la Secretaría municipal, Sección de Quintas, para recoger documentos militares que les pertenecen.

El autor de un hurto.—Participa la benemérita de Medina al Gobierno civil haber detenido a Antonio Pérez Reyes, autor del hurto de fanega y media de maíz, efectuada en la Flora Andaluza de aquel término, propiedad del vecino de Cádiz D. Manuel Varela Radondo.

Sin reuniones.—Durante el pasado mes no se han celebrado reuniones públicas en la villa de Utriel.

Ocurrenzas locales.—A las 22.15 de anoche fué detenido Federico Molina Ariza, por matricular de obras a José Luis Arévalo y tratar de agredir con un cortaplumas a la madre del Arévalo.

Por negarse a abonar 1.20 en la tienda «Los Sillones», fué detenido Luis García Sarmiento.

Por hurto de unos pesos en el Mercado, fué detenido Luis Barrio Borrego.

Por escándalo y al parecer de mente, fué detenido Eduardo Romero Hernández.

Sustracción.—Ayer se sustrajeron a nuestro convecino D. Grisol Niño, el colgante de la cadena del reloj consistente en una onza de oro, sin que se sepa quienes puedan ser los autores.

Dicho señor se encontraba sentado a la puerta de su domicilio y se quedó algo dormido, notando al despertarse la falta del objeto citado.

Cargos judiciales.—La Audiencia territorial de Sevilla participa al Gobierno civil que ha solicitado el cargo de Juez municipal de Alcalá de los Gazules D. José Ahumada Romero y no de Alcalá del Valle como se publicó.

Carta de caridad.—La Alcaldía de Arcos de la Frontera solicita del Gobierno civil expedición de carta de caridad a favor de la anciana Francisca Jiménez León.

AGUA DE VILLAZA DROGUERIA INGLESA

POR TELEGRAFO

MADRID

De la presidencia.—El ministro de Fomento.

Por encargo del ministro de Fomento Sr. Vizconde de Esa visitaron esta mañana al Sr. Dato los directores generales de Comercio y Obras públicas, para informarle de los asuntos del servicio.

El Sr. Vizconde de Esa llegará mañana.

Llegada de los submarinos a Tarragona.

Las autoridades marítimas han comunicado la llegada a Tarragona de los submarinos construidos en Génova para nuestra Marina.

Dichas embarcaciones han hecho la travesía con mar gruesa, sin necesidad de remolques, conduciéndolas a España tripulaciones de los buques de guerra españoles.

La oficialidad ha llevado los motores.

Durante la travesía no ha ocurrido la menor avería, habiendo demostrado los pequeños barcos excelentes condiciones marítimas.

El ministro de Marina en nombre del Gobierno, felicitó a los tripulantes.

Mañana marchará a revistarlos en el puerto de Tarragona.

Por su parte, el presidente del Consejo en su conversación con los periodistas ha dedicado elogios a Italia por las facilidades dadas para la entrega de estos sumergibles, no obstante estar en guerra.

Las declaraciones de Cambó.

El señor Dato, refiriéndose esta mañana a las declaraciones que Cambó hizo en Pamplona nos dijo que cree no sean suyas, pues tiene el diputado catalán bastante buen juicio

para pretender imponerse a todos. Agregó que no puede ocultárselo al Sr. Cambó ni a todo el partido, que él al ocupar el poder, cuenta con el decreto de disolución.

Accidente ferroviario

En Málaga, al entrar en la estación de Alora el tren correo descendente de Granada, por una falsa maniobra del guarda-agujas, tomó una vía muerta, chocando con tres vagones que había allí parados.

Resultaron heridos por el accidente el maquinista y el jefe del tren así como ocho viajeros.

El maquinista se encuentra grave y los restantes heridos leves.

Los sucesos de Portugal

Lisboa.—La huelga de los empleados de comunicaciones, no tiene carácter político alguno y se asegura que se trata solo de luchas de intereses.

Hasta ahora hay 300 detenidos.

El Ministerio de la Guerra confía en la pronta normalización de los servicios.

DE LA GUERRA

De aviación

Londres.—(Ocial).—Varios aeroplanos han cruzado la costa Suroeste, a las doce de la noche, arrojando algunas bombas en distintos lugares de la población.

Ignórase el número de las víctimas.

También se desconocen los daños materiales causados.

La crisis ministerial francesa.

Paris.—La crisis continúa latente.

Mr. Ribot ha celebrado conferencias con varias personalidades políticas acerca de la actual situación.

Senador fallecido

Lisboa.—Ha fallecido D. Honorato Gaetan, exministro de Negocios Extranjeros y expresidente de la Sociedad Geográfica.

NOTAS MUNICIPALES

Francisco Ray Domínguez solicita hacer uso de los baños de Fuente Amarba.

El Juzgado militar interesa la comparecencia del Comandante de la Guardia municipal, D. Juan Villareal.

El Sr. Alcalde de Santaolalla participa fué exculpado totalmente del servicio al mozo Domingo Moya Eubio.

El Sr. Presidente de la Audiencia denuncia un carbonero que no vende su artículo al precio de tase.

El Sr. Cura de San Lorenzo remite relación de los varones nacidos en 1898.

Imprenta de El Correo de Cádiz.